



Regio Basiliensis

CARTE BLANCHE

28. April 2023

«60 Jahre Regio Basiliensis – 60 Jahre grenzüberschreitende Zusammenarbeit»

Unsere unmittelbaren Grenznachbarn sind die wichtigsten Wirtschafts- und Handelspartner der Schweiz
Botschafter Dr. Eric Jakob, Leiter der Direktion für Standortförderung des Staatssekretariats für Wirtschaft (SECO) und Geschäftsführer der Regio Basiliensis 2003-2012

Seit 60 Jahren engagiert sich die Regio Basiliensis für die grenzüberschreitende Zusammenarbeit in der Dreiländerregion Basel. Herzliche Gratulation zu diesem beeindruckenden Jubiläum!

Der Name Regio Basiliensis steht auf Schweizer Seite stellvertretend für die erfolgreiche Kooperation mit den Partnern in den Nachbarstaaten in der Dreiländeragglomeration und am Oberrhein. Es ist auch ihr zu verdanken, dass sich die Region Basel als Pionierregion und Taktgeberin für die grenzüberschreitende Zusammenarbeit im Rest der Schweiz und in Europa einen Namen gemacht hat.

Die Schweiz ist prädestiniert für die regional-grenzüberschreitende Zusammenarbeit: Die Mehrheit der Kantone hat Grenzanstoss. Zwei der drei Schweizer Metropolitanregionen sind grenzüberschreitende Agglomerationen. Auch der Föderalismus und die weitgehenden Kompetenzen der Kantone begünstigen die Zusammenarbeit mit den regionalen Partnern in den Nachbarländern. Strukturierend und als Katalysator wirken hier konkrete Projekte, die über Förderinstrumente wie das EU-Programm Interreg umgesetzt und auf Schweizer Seite von Bund und Kantonen gemeinsam im Rahmen der Neuen Regionalpolitik (NRP) des SECO finanziert werden.

Trotz weltweitem Freihandel und Globalisierung sind und bleiben die unmittelbaren Grenznachbarn die mit Abstand wichtigsten Wirtschafts- und Handelspartner für die Schweiz. Zum Beispiel werden mehr als 30% der Schweizer Exporte nach Deutschland mit Baden-Württemberg abgewickelt. Ein



wichtiger Wirtschaftsfaktor sind auch die Grenzgängerinnen und Grenzgänger aus den Nachbarstaaten – allein im Kanton Basel-Stadt machen sie knapp einen Fünftel aller Erwerbstätigen aus.

Im Namen des SECO und des Bundes danke ich für die ausgezeichnete Zusammenarbeit und wünsche der Regio Basiliensis und Ihren engagierten Mitarbeitenden viel Erfolg in der Umsetzung der anstehenden, grenzüberschreitenden Projekte in der Dreiländerregion Basel.

Mit der [Carte Blanche](#) bieten wir Fachleuten eine Plattform, auf der sie Impulse zur grenzüberschreitenden Zusammenarbeit geben und ihre Visionen zur Entwicklung im Dreiland darlegen können. Im Jahr 2023 veröffentlichen wir Beiträge zum Thema «60 Jahre Regio Basiliensis – 60 Jahre grenzüberschreitende Zusammenarbeit».